

## COMMERCE CANADA-TRINITÉ ET TOBAGO

Durant la seconde moitié des années 80, il s'est produit un déplacement appréciable de la balance commerciale entre le Canada et Trinité et Tobago.

En 1984, le Canada avait l'avantage dans les échanges commerciaux, ses exportations s'élevant à 117 millions de dollars. A peine quatre ans plus tard, la valeur des exportations de Trinité et Tobago dépassaient celles du Canada de 1,5 million de dollars.

Au cours de la période, les exportations de ce pays ont atteint une valeur deux fois et demie plus grande et se sont élevées à 56,4 millions de dollars, tandis que la valeur des exportations canadiennes est tombée de 136 à 54,9 millions de dollars.

Bien que la balance commerciale atteigne maintenant presque le point d'équilibre, la composition des échanges entre le Canada et Trinité et Tobago est demeurée essentiellement la même. Trinité et Tobago exportent surtout des produits pétroliers et du pétrole, du fer et de l'acier, des engrais, du rhum, du poisson et des fruits de mer. Le Canada y exporte principalement des pommes de terre et des légumes, des pâtes et papiers, du poisson et des fruits de mer et des pièces pour l'équipement électrique.

Le tourisme est une des principales composantes des relations entre le Canada et Trinité et Tobago, comme c'est le cas pour la plupart des autres pays insulaires des Antilles. En 1988, 23 200 Canadiens auraient visité les les, selon les estimations.

Les relations que le Canada entretient depuis longtemps avec Trinité et Tobago constituent la base solide de bons rapports et d'échanges commerciaux dont les deux pays s'efforceront de tirer parti.